

Informe de situación del Presidente y del DG

Actualización para los Fideicomisarios -

Septiembre 2022

A tres meses de nuestra Asamblea General, aún tenemos la sensación de que nuevamente nos reuniremos en tiempos difíciles: los derechos sexuales y reproductivos (SDSR) están sometidos a un ataque constante; la pandemia de la Covid-19 que persiste y una emergencia de viruela del mono que afecta a los grupos más marginados, en concreto, a los hombres homosexuales y otros hombres que tienen relaciones sexuales con hombres. Junto a ello, una sensación de inseguridad global, los precios de los alimentos y de la energía se disparan y, para muchos, las medidas de austeridad están ya a la vista.

El último año ha sido brutal para la Federación y para la SDSR. Tuvimos la gran suerte de conseguir nuestra propia revolución de Delhi justo antes de la pandemia de la Covid-19. Esas reformas, la resiliencia de los proveedores de atención de primera línea de las Asociaciones Miembro (AM), la valentía de los activistas y el generoso apoyo de los donantes han permitido a IPPF sobrevivir, e incluso, prosperar durante este último año. Como escucharon en Marruecos, se estima que IPPF atendió a **72 millones de personas en 2021; 6,1 millones de las cuales fueron asistidas en entornos afectados por la crisis**. Este es el mayor número de personas atendidas por IPPF, a pesar del menor número de las AM.

Este año hemos respondido a 15 **solicitudes de emergencia**, llegando a 716.618 personas en todas las regiones. Seguimos apoyando a nuevas organizaciones asociadas en el marco de nuestra respuesta a Ucrania, ampliando nuestra acción a Hungría y Polonia, donde hay un gran número de refugiados. También estamos respondiendo en Afganistán (crisis política en curso agravada por el terremoto), Malawi (tormenta tropical), Yemen (crisis en curso), Sri Lanka (desabastecimiento nacional de productos básicos), Ecuador (inundaciones y refugiados de Venezuela), y Kenia y Etiopía (hambruna en el Cuerno de África).

Las consecuencias de la anulación de la sentencia **Roe vs Wade** persisten, con 26 estados que imponen prohibiciones o restricciones totales. El Reino Unido acogió su **3ª Conferencia Ministerial sobre la Libertad de Religión y Creencias (FORB en inglés)** dirigida por [Fiona Bruce](#), antiabortista y Miembro del Parlamento. Situación controversial dada la historia de FORB, bajo el liderazgo de Trump, como una plataforma para el fanatismo anti-LGBTI y la reciente retirada del Reino Unido de una declaración de género que apoya la SDSR con *22 firmantes*. IPPF participó en promover una serie de negociaciones y discusiones informales y generó una gran cobertura por parte de los medios de comunicación. Tanto así, que más tarde se distribuyó un nuevo borrador (sin el lenguaje de SDSR). Este obtuvo sólo *10 firmantes* y generó muchas protestas, esta situación aún no se ha resuelto. En lo positivo, las acciones de incidencia, centradas en discusiones informales, lograron que Colombia se alejara de la **Declaración del Consenso de Ginebra**. Nuestra región de África sigue coorganizando una pequeña serie de seminarios en línea, que cuentan con una amplia participación, sobre la oposición y

el aborto tras el fallo de Roe.

Estrategia 2028. La votación indicativa se abrió el 20 de julio y se invitó a todas las AM a presentar un voto que ofreciera la opción de respaldar la estrategia tal y como está redactada actualmente. La votación se cerró el 30 de agosto, momento en el que 77 de las 108 AM elegibles habían votado; una semana después, otras ocho AM presentaron su voto. De las 85 AM que votaron, representando a todas las regiones y a AM de todos los tamaños, sólo una votó en contra. 23 AM no votaron. En total, el 78% de las AM elegibles votaron a favor de la estrategia. De las que votaron, el 99% votó a favor. La estrategia ya ha contribuido a dar forma a la estrategia Niu Vaka II para las AM del Pacífico, que está a punto de concluirse. Para su orientación, el proyecto de marco de resultados se presenta en el punto 4 de la Agenda.

La **planificación empresarial** de IPPF continúa su primer ciclo de planificación bajo el modelo de asignación de recursos posterior a la reforma. Se capacitó a las AM en las herramientas revisadas así como se les proporcionó información sobre los criterios de puntuación adicionales que se ajustan a la Estrategia28. Los diálogos entre la Junta Directiva y el C-SIP se centraron en la aplicación de la estrategia. Los planes de negocio de las AM serán evaluados por el Equipo de Revisión Técnica, formado por expertos externos y miembros del personal. El Secretariado comenzó a elaborar sus planes de actividades para 2023-25 en consonancia con la Estrategia, junto con las 12 prioridades acordadas por el Secretariado. El Equipo de Liderazgo ejecutivo (DLT) revisó el nuevo enfoque y las capacidades necesarias para cumplir la Estrategia28. Se está elaborando un modelo de propuesta de alineamiento del Secretariado y se espera que esté lista para compartir en octubre.

Un total de 27 de las AM expresaron su interés en liderar un **consorcio de jóvenes** y cinco de las AM presentaron solicitudes completas. Tras un proceso de revisión a dos niveles, este se otorgó al consorcio liderado por nuestra AM en Burkina Faso, junto con las AM de Túnez, India, Malí, Níger y Togo. Este consorcio se centrará en facilitar un entorno propicio para que los jóvenes accedan a la educación integral en sexualidad (EIS). Tiene un enfoque sólido y significativo en el liderazgo juvenil con YAM y Afriyan, una organización juvenil externa, liderando las acciones de incidencia y promoción de los jóvenes a nivel regional.

La asignación de fondos para 2019-2022 para una serie de **Centros y Fondos de IPPF** dirigidos y albergados por las AM está llegando a su fin. La financiación futura se realizará a través de un canal específico de la Corriente 2 (*Stream 2*). Se ha encargado una evaluación externa para documentar las mejores prácticas del proyecto piloto. Se espera un borrador del informe para finales de mes, que servirá de base para la futura financiación, las operaciones y el apoyo del Secretariado.

En julio, recibimos al **viceministro japonés Hitoshi Kikawada** en nuestra oficina de Londres. Kikawada se reunió con el Ministro de Relaciones Exteriores, solicitando un aumento para 2023. También acogimos el diálogo político anual con Japón. Ahora hay fuertes indicios de un aumento para 2023, incluido el apoyo adicional a nuestro trabajo en situaciones de crisis. **Alemania (BMZ)** también ha aumentado significativamente su apoyo a la financiación básica en 2022, pasando de los 10 millones de euros presupuestados a 17 millones de euros, su mayor contribución a la fecha. Se han destinado 5 millones de euros a la respuesta de IPPF a la crisis en Ucrania. Visitaré Alemania para reunirme con el Ministro de Cooperación Económica y Desarrollo y con parlamentarios en el contexto del lanzamiento de la política feminista de Alemania y para negociar las contribuciones para 2023. **Norad** ha

confirmado el levantamiento de la congelación de nuestra financiación básica (unos 7,3 millones de dólares) que se había puesto en marcha debido a los recortes realizados en respuesta a la crisis en Ucrania. Se está debatiendo un nuevo acuerdo de cuatro años. Sin embargo, seguimos esperando la decisión del **Gobierno de Suecia** sobre el levantamiento de la congelación del segundo tramo de nuestra financiación básica para 2022 (unos 5,1 millones de dólares).

FP2030 anunció un nuevo modelo por el que 5 centros regionales llevarán el trabajo más cerca de los países. La candidatura de la región ESEAO de IPPF para acoger el centro de Asia-Pacífico fue exitosa. El acuerdo considera una asociación hacia el 2030 asegurando que las acciones a nivel regional y de país impulsen los compromisos gubernamentales con la SDSR. El trabajo será supervisado por 8 personas, encabezadas por un Director Gerente y estará ubicado en nuestra Oficina Regional. Este trabajo elevará nuestro liderazgo regional en materia de SDSR, con la participación de las AM en todos los niveles.

Al 30 de junio de 2022, el **déficit presupuestario en la partida de fondos básicos no restringidos** era superior en 14,7 millones de dólares aproximadamente. Esto se debe en gran medida a la lentitud en la transferencia de la financiación a las AM debido al retraso en la presentación de los informes y a la financiación del consorcio de jóvenes, que se sometió a un proceso de licitación detallado a finales de agosto. En cuanto a la **financiación restringida**, llevamos una ventaja de unos 8,3 millones de dólares, debido a la recepción de mayores contribuciones de Norad, BMGF, SAAF (subvención adicional) y subvenciones de emergencia para el trabajo en Ucrania de UNFPA, CARE y OSF. Nuestras reservas generales actuales son de 15,81 millones de dólares, frente a los 24,06 millones de dólares del 31 de diciembre de 2021. Paralelamente, el C-FAR aprobó inversiones a largo y corto plazo de los fondos excedentes, lo que permitirá obtener mejores rendimientos a principios de año. En lo que respecta al mercado de divisas, el dólar sigue fortaleciéndose frente a todas las demás monedas y nuestros asesores en materia de divisas nos aconsejan a reducir el riesgo financiero o la conversión a otras divisas para garantizar una cartera de inversiones sólida.

Por primera vez emprendimos una **revisión salarial unificada**, desplegando un presupuesto consolidado que responde a las diferentes circunstancias del mercado. Esto supuso la visibilidad de los aumentos antes del gasto y ahora tenemos una clara comprensión de lo que es obligatorio y lo que no, lo que nos permite tomar decisiones informadas, justas y competitivas sobre el movimiento salarial en los mercados locales. También establecimos un mecanismo de conversión de la moneda de la organización para los salarios en dólares estadounidenses, con el fin de mejorar la equidad dentro y entre las zonas geográficas.

El **Grupo Internacional para el Asesoramiento Médico (IMAP)** confirmó al [Dr. Chipso Gwanzura](#) como su nuevo presidente. El Dr. Gwanzura es un apasionado de la promoción de los derechos de salud sexual y reproductiva de las mujeres y los adolescentes y trabajará junto al Dr. Michael Mbizvo (actual presidente del IMAP) durante los próximos meses para garantizar una transición sin problemas. El IMAP se reúne este mes y lanzará las nuevas directrices clínicas de IPPF centradas en el cliente.